

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

CONTACT

Thomas CAVEL

thomas.cavel@cfdtcheminots.org
06.70.64.25.25

NOMINATION DE JEAN CASTEX À LA TÊTE DE LA SNCF: QUELLE SERA LA FEUILLE DE ROUTE ?

COMMUNIQUÉ

L'Elysée a proposé la nomination de Jean Castex à la tête de la SNCF. Cette proposition vient clore une longue période d'incertitude pour la gouvernance de la SNCF.

Pour la Cfdt Cheminots cette nomination soulève plusieurs points :

1. QUELLE SERA LA FEUILLE DE ROUTE DU NOUVEAU PRÉSIDENT ? QUELLES SERONT SES ORIENTATIONS ET QUELLE SERONT SES MARGES DE MANOEUVRE ?

En effet, les sujets structurants pour le ferroviaire sont nombreux.

LE PREMIER D'ENTRE EUX CONCERNE LE FINANCEMENT DU RÉSEAU.

Au sortir de la conférence Ambition France Transports, la nécessité d'augmenter d'au moins 1,5 milliard le financement du réseau pour en assurer la maintenance et la régénération est actée. Pour autant, les sources de financement ne sont pas garanties. Le système de « fonds de concours » qui alimente le financement du réseau repose aujourd'hui sur le travail des cheminotes et des cheminots et amène à une situation où la SNCF finance un outil public au bénéfice de ses concurrents.

LE SECOND PORTE SUR LA MISE EN OEUVRE DE LA CONCURRENCE.

Alors que les Autorités Organisatrices multiplient les appels d'offres pour les lots ferroviaires du marché conventionné (TER), la question sociale demeure brûlante et inquiétante. La Cfdt Cheminots a toujours porté la nécessité d'un cadre social de haut niveau pour l'ensemble des cheminotes et des cheminots. Les premières mises en oeuvre appellent à une réorientation sociale claire.

LE TROISIÈME PORTE SUR LES NÉGOCIATIONS EN COURS ET À VENIR ET LE DIALOGUE SOCIAL.

Les transformations auxquelles le Groupe public SNCF est confronté nécessite un dialogue social de qualité, nourri et productif. Elles obligent à la mise en oeuvre d'une politique sociale et industrielle garantissant les moyens de production et la santé mentale et physique des agents.

Nombre de sujets concernant l'emploi, la formation, les rémunérations et les conditions de travail sont sur la table. Il est impératif, pour la Cfdt Cheminots, que le dialogue social permette des négociations de haut niveau et un véritable progrès social. La dynamique sociale enclenchée sous la présidence de Jean-Pierre FARANDOU doit être poursuivie. Des gages de réussite doivent être rapidement apportés.

2. QUELLES SERA LA VISION ET LA STRATÉGIE DU FUTUR PRÉSIDENT DE LA SNCF ?

Dans un contexte d'incertitude politique, marqué par le risque de l'austérité budgétaire, il est impératif que la gouvernance de la SNCF soit à même de porter haut et fort les enjeux du ferroviaire et de celles et ceux qui le font.

Par ailleurs, alors que le Groupe SNCF est marqué par une division de ses structures depuis la loi nouveau pacte ferroviaire en 2018, la question de l'unité, de l'équité et de la justice sociale est au coeur des revendications et de l'action de la Cfdt. Les orientations prises par la future gouvernance seront déterminantes.

3. QUEL SERA LE CALENDRIER DE CETTE NOMINATION ?

En effet, au-delà de l'annonce, la question du passage devant les commissions concernées du parlement sont à réaliser, afin que la commission intéressée de chacune des assemblées se prononce dans les conditions prévues.

Pour la Cfdt Cheminots, la nomination de Jean CASTEX à la tête de la SNCF doit s'accompagner d'une feuille de route claire et ambitieuse sur le financement du Réseau et la poursuite de la construction du progrès social pour toutes les cheminotes et tous les cheminots.

